



写真=岩手県中華料理生活衛生同業組合では、今年11月12日と13日に全国大会を開催します。大会では岩手県のよさを、全国へアピールします。
(記事は組合だより・中華料理に掲載、写真提供：河北印刷(株))

主な内容

就任のあいさつ	2	盛岡市からのお知らせ	6
春の叙勲	3	国民生活金融公庫から	7
組合だより	3	岩手県から	7
中華料理、すし業、社交事業、料理業、 飲食業、喫茶飲食、食肉、理容、旅館ホテル		センター事務局から	8
時の話題	6		



就任のごあいさつ

岩手県知事

達 増 拓 也

このたび、県民の信託をいただき、県政を担当することとなりました達増でございます。深い感慨を覚えますとともに、その責任の重大さに身の引き締まる思いをしているところであります。

生活衛生関係営業者の皆様には、県民の日常生活に身近なサービスの提供を通じ、豊かな県民生活の実現に貢献いただいていることに対し、厚く御礼を申し上げます。

さて、貴業界を取り巻く環境は、規制緩和、社会・経済構造の変化や昨今の原油の高騰による経費負担の増大など、厳しい状況にあるものと認識しております。

このような危機を希望に変えるためには、各組合組織の強化と団結のもと、地域社会・地域経済のリーダーとして、消費者・利用者の視点に立ち、



就任のごあいさつ

(財)岩手県生活衛生営業指導センター
理事長 深澤忠國

盛夏の候、皆様におかれましては、ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。

さて、私こと 平成19年度の理事会におきまして、前理事長笹森高雄氏の後任として生活衛生営業指導センター理事長に選任されました。

身に余る光栄と同時にその職責の重みを痛感いたしております。その重責に戸惑う日々であります、お引き受けしましたからには、皆様方のご支援ご協力を頂きながら精一杯職責を全うする所存でありますので、どうかよろしくお願ひいたします。

さて、近年、景気の動向は、回復傾向にあり上向きとのことでありますが、地域間格差や業種間格差が明瞭になり、地方の経済は景気の回復をまだ実感できない状況にあります。

とりわけ、生衛業界を取り巻く環境は、個人消費の低迷に加え異業種からの参入やチューん店の拡大化、消費者ニーズの多様化・複雑化、少子高齢化、更には原油価格の高騰などの要因も加わり、

今までの価値観にとらわれることなく、創造性と先見性を発揮した積極的な事業展開を図っていくことが重要となってくるものと考えております。

また、各組合員の皆様におかれましては、ふるさと岩手の発展を願う強い思いを持ち、たゆまぬ努力を積み重ねてこられましたことに対し深く敬意を表するものであります。今後とも引き続き、経営の健全化と衛生水準の維持向上に努められ、県民はもとより、本県を訪れる多くのお客様に対しまして、良質で安心・安全なサービスを提供していただき、業界の発展を支える大きな力になられることを御期待申し上げます。

県といたしましては、すべての県民が共に生きる「希望王国岩手」を確立するため、全力を傾注して参る所存でございますので、皆様の御理解と御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

終わりに、生活衛生関係営業の益々の御発展と各組合員の皆様の御健勝を祈念いたしまして、就任の御挨拶といたします。

難しい課題が山積しております。

しかし、この様な中、今年は、明るい話題として、盛岡商業高校サッカー部の全国大会優勝、N H K朝の連続テレビ「どんど晴れ」による盛岡市や県内各地の放映、更には理容生衛組合、中華料理生衛組合の全国大会の本県開催、平泉の文化遺産の世界遺産登録に向けた進展が期待されるなど、岩手県を全国にアピールできる絶好の機会が到来しており、生衛業界にもその波及効果が期待されるところであります。

一方、県民の生活に対する安心・安全への関心も高まってきており、消費者や利用者に対する信頼の確保のための取り組みも求められるようになってきております。

このような状況下ではありますが、生衛業界の発展のため、13生衛組合の連携を一層密にし、生衛組合の原点である経営の健全化と衛生水準の維持向上を目指し豊かでうるおいのある県民生活の実現に向け邁進してまいる所存であります。どうか各生衛組合並びに関係機関の皆様のご協力、ご支援をお願い申し上げます。

最後に、笹森高雄前理事長の卓越したご指導に対しまして敬意を表しますとともに、皆様方の益々のご繁栄をご祈念申し上げ、就任のご挨拶といたします。

19年春の叙勲で 岩泉明氏に旭日双光章

前県理容生活衛生同業組合理事長岩泉明氏（盛岡市高松、78歳）は、環境衛生同業組合時代から永年にわたり岩手県理容業界の発展に尽くし、県の指導センター、中央会はもとより、全国レベルでも全国理容環境衛生同業組合連合会理事として、理容業界の活性化に貢献されたことは、皆様ご承知のとおりであります。この度、幅広いご功績が認められ「旭日双光章」を受章されました。



5月7日（月）、知事公館において行われた叙勲伝達式には、ご夫婦でご出席、達増新知事から勲章が伝達されました。

5月11日（金）には、皇居宮殿「豊明殿」において天皇陛下に拝謁され、奥様とご一緒に記念写真撮影が行われたと伺いました。

6月11日（月）、盛岡グランドホテルで開催された叙勲受章祝賀会には、県内から多数の関係者がお祝いに駆けつけご夫婦を祝福しました。

組合だより



第40回全国中華料理業岩手大会

今年の大会は、東部地区担当岩手県組合主管で、宮沢賢治生誕の地花巻市において開催します。実は岩手県は食材の宝庫であることを、全国の会員の皆様に宣伝する絶好の機会だと思っておりますので、大会の参加者には、良質な温泉を楽しんでいただきながら岩手の食文化として、わんこそば、盛岡冷麺、盛岡じゃじゃ麺を紹介しながら、岩手の食材を使った料理を、十分味わって頂きたいと思います。

我々岩手県組合員も、もう一度岩手について見つめ直してこれから経営に活かしていきたいと思います。

現在の中華組合員は大会の成功に向けて、組合員一丸となって準備に取り組んでいます。



すし券のデザインが 新しくなりました!!

今年から、すし券のデザインがこのように変わ

りました。すし券の誕生以来、おかげさまで全国多くのお客様にご利用頂いております。「すし」は以前に比べて、より身近な食べ物になった感があります。私達すし組合員は、技術、味はもちろんのこと、それぞれの個性、長所を生かし、どっしりと地域に深く根ざしたすし店運営を取り組んでいます。

すし店は、その町の公民館であり、やすらぎの食空間であり、食への気づきの場です。どうぞ「あなたの店」として御家族、知人、友人の皆様と、ゆっくり楽しく、おくつろぎ下さい。私達は、そのお手伝いをさせて頂きます。そして、それが私達の「しあわせ」です。この機会に、どうぞ「ニューすし券」を、お買い求め下さい。





全国社交飲食業代表者 北海道大会

来る、平成19年9月19日(水)、全国大会が札幌パークホテルに於いて開催されます。北海道は日本における食の一大基地であり、また本州以南では見ることのできない大自然を有する魅力溢れる観光地であります。組合員の皆様のために、2泊3日の旅行行程を組みました。



つきましては、全国の組合員の方々と情報交換や交流をはかり、今後のお店の運営に役立てるよう、皆様のご参加をお待ち致しております。

詳しくは、組合事務所にお問い合わせ下さい。

TEL 019-634-1647 (午後1時より午後5時まで)



「消費税の罠」

消費税に「総額表示制」が導入されて何年が過ぎたでしょう。最初の不安が現実になってきたような気がしてなりません。

言いたいことはこうです。消費税を本当に負担しているのは誰でしょう。消費者ではなくて実は私たち業者なのではないでしょうか。今、お客様は消費税を値切って簡単には支払ってはくれません。これが常態です。支払い義務者の私たちが、僅かな利益の中から、身銭を切って泣き泣き税務署に支払っているのが、本当の姿ではないでしょうか。

消費税の当初の導入は、お客様は商品価格と消費税を明確に意識の中で区別しながら支払っていたではありませんか。健全な姿だったのです。財務省の姑息な、賢しらな総額表示制が、思いも寄らない苦しみを中小商工業者に強いてしまったのです。価格競争が激化する中で、大きな深刻な問題と思っております。(理事長 田中 紀雄)



第45回全飲連 全国京都府大会開催

「山紫水明、伝統、安心の食文化」をテーマに、第45回全飲連全国京都府大会が、6月13日に京都市・国立京都国際会館において盛大に開催されました。

大会では、19年度の全飲連の事業目標として2つのスローガンが採択され、「飲食業者としての責務」「飲食業界の持続的発展」「組織の活性化」

「国民の信頼に応え、飲食業界の存在感を示していく」ことを、全国より参集の組合員1,800名全員が再確認し、消費者の信頼に応えていくことを誓いました。

式典ではまず開会に先立ち、祇園から総勢18名の芸妓が駆けつけ、京都祇園町で江戸時代から受け継がれる大変おめでたい出し物「手打ち式」を披露。地元でもなかなか観る機会の少ない手打ち式とあって、芸妓さんの登場とともに会場内は盛り上がり、生衛法施行50周年の記念となる本大会に華を添えました。

また、表彰式において岩手県からも3名の方が表彰を受けました。

全国中央会理事長感謝状表彰

河野 哲哉 (県理事・高田支部)

全飲連会長表彰 新沼 恵子 (盛岡支部)

鳴海 守 (盛岡支部)

来年は佐賀県で開催予定です。



需要と供給のバランスについて

最近めっきりと夜の街に人が出なくなってしまった。その理由は全国チェーン店が競争のごとく乱立し、安からうを唄い文句に派手に看板を出し一等地を占拠している。地元の経営者が資金が無くてこの様な常態になっているのか、需要がこうさせたのかは定かではないが、いずれにせよ人の飲食に対しての考え方が変って来ている。確かに冷凍食品の冷凍技術が向上し冷凍ものの食品関係は美味しくなった。そのために二極化が進み、こだわって店舗を探している人と、そうでない人とに分かれてしまった。小さな街の夜の人口に客のうばい合いまではいかなくてもそれに近い。

また、先日ある会社の職席である人がポツリと言った言葉が気になった。それは仕事が終った後に「一杯どうだ」と誘ったら「都合が悪い」と断られたとの事、このパターンが頻繁らしい。昔は「お供します」と言って仕事以外の人生観や社会勉強等、会社内では教えてもらえない事など数多く教えてもらって、今の自分が居るという事であっ

た。人間の考え方は時代と共に変化し進歩していくものと思っていたが、これでは逆である。仕事は会社内だけ、終ったら会社も上司も関係ない様な考え方はいつから始まったのだろうか。

結局部下は同年齢達と夜の街へ。断わられた上司はグチをこぼしに夜の街へ。需要と供給がこれでバランスがとれているのかもしれない。



「お店におじゃまいたします！」

昨年度に続き、今年度もまた食肉の表示について、食肉公正競争規約に基づいた基本的な表示の「必要表示事項」の表示状況を調査・指導する目的で、みな様のお店を巡回いたします。

適正表示指導員という立場では、資質に欠ける部分も多々あり問題ではあります。この機会に色々とお声をいただきたいと思っています。業界を憤慨させたミートホープ社のミンチ事件、大型店の出店競争、組合組織への不満、店主の経営理念etc……。

期待の言葉を返すことはできませんが、調査報告書の欄外にでも書き記し取りまとめ機関に送付いたします。よろしくお願いします。

【対面販売】

- ①食肉の種類・部位
- ②原産地
- ③量目及び販売価格
- ④冷凍の場合はその表示
- ⑤牛の個体識別番号
(又は荷口番号)

【事前包装食肉】

- ①食肉の種類・部位
- ②原産地
- ③冷凍肉にあってはその表示
- ④100g当たりの価格
- ⑤量目
- ⑥販売価格
- ⑦消費期限・賞味期限及び保存方法
- ⑧加工(包装)所の所在地
- ⑨加工者の氏名又は名称
- ⑩牛の個体識別番号(又は荷口番号)



理容組合スポーツ交流試合

—第35回野球大会・
第29回女性ソフトバレー大会—

入梅前の炎天下、理容組合恒例の球技大会は6月18日（月）花巻支部実行で行われた。

開会式は、午前8時花巻市総合体育館において、野球は13支部、ソフトバレーは9支部の250名余の選手等が集結。阿部大会長の挨拶、来賓に大石花巻市長を迎えて祝辞を寄せた。

野球大会は、花巻東高等学校野球場をメインに5球場を使用、汗と砂に塗れての試合が続いた。決勝までは4連戦だから覚悟とスタミナが必要である。昨年優勝の気仙は盛岡と対戦し予選で沈み、準優勝の水沢もまさかの敗退である。大差で勝って大差で敗ける。35回目ともなり選手の年齢も高い。決勝戦は、盛岡VS遠野。盛岡が大差をつけ

V8を飾った。

ソフトバレー大会は総合体育館で11チームが出場。どのチームも優勝経験を持ち予断を許さない。06年Vの水沢は、順調に決勝まで駒を進めた。また、地元花巻が、ハードな練習で仕上がりを見せ、他のチームを圧倒。決勝で水沢と対戦したが力尽き、水沢チームがV2、花巻チームは準優勝。勝敗に涙はつきもの。だが、皆明るい。



第50回通常総会開催 澤田新理事長を選任



平成19年度第50回通常総会は、5月23日盛岡グランドホテルにて、来賓に岩手県環境生活部長、岩手県中小企業団体中央会会长を迎えて、盛大に開催されました。

議事は、佐藤義正理事長が議長となって議案審議され、任期満了に伴う役員改選については、佐藤理事長が退任され、新理事長に澤田克司副理事長が選任されました。

これまでご苦労いただいた佐藤前理事長には懇親会の席上にて、感謝の花束が贈られました。

組合員そして生活衛生同業組合の皆様、澤田新理事長をはじめ新体制に対し、これまで同様よろしくお願いいたします。

—第85回全旅連全国大会

in四国えひめ開催—

全旅連の全国大会が6月6日愛媛県松山市にて盛大に開催され、新会長に佐藤信幸副会長（山形県組合理事長）が就任しました。

なお、式典の表彰式における岩手県組合の受賞者、団体は次のとおりです。（敬称略）

全国中央会理事長感謝状

- 村井 甫（二戸支部）
- 全旅連会長表彰 篠田 俊彦（宮古支部）
- 第10回「人に優しい地域の宿づくり賞」
- 選考委員会賞 鶯宿温泉魅力づくり推進委員会
- 努力賞 金田一温泉旅館組合
- 栄えある受賞おめでとうございます。



時の話題

「損得」よりも「善悪」で判断

中小企業診断士 宮 健

企業倫理はどこへ行った。

企業にとって、利益を得ることは必要条件だといつても、そのために何をやってもいいということではありません。そんなこと「当たり前だ」と思うかもしれません。そんなこと「当たり前だ」と思うかもしれません、最近は企業をめぐる不祥事が多くなりました。

洋菓子メーカーの不二家のときも、ずいぶんひどいことをやっているなと思ったのですが、それ以上に唖然とさせられたのは、北海道の食肉加工会社ミートホープの事件です。

今さら紹介するまでもありませんが、「牛肉」と表示されているのに、実は豚肉・羊肉・鶏肉や内臓などが混入されていたということですから、まったくあいた口がふさがりません。このほかにも、産地偽装や、消費期限切れ製品の再出荷、冷凍肉の解凍に雨水を使用……などの違反を繰り返していたというのですから、あきれてしまいます。

それもこれも、利益を上げるためにどうぞから、なにおか言わんやです。これでは、目に見えないところで、何を食べさせられているのかと、不安になります。

仕事を通じて人間形成を

ラテン語に「仕事の完成よりも、仕事をする人の完成」という言葉があるそうです。京セラの稻盛和夫さんの著書「生き方」の中で紹介されています。

あらためて言うまでもなく、たとえどんな仕事でも、誠意をもって取り組む姿勢が必要です。その「ひたむきさ」が、お客様に支持されると同時に、その人の人間形成に役立つことを教えているのだと思います。

最近の社会の動きを見ていると、「金を儲けて何が悪い！」というような風潮が出ているような気がします。価値観が変わったといえばそれまでですが、「損得」よりも前に考えなければならぬことがあるはずです。それが「善悪」です。いくら金儲けのためでも、やっていいことと悪いことがあります。

額に汗して働く姿ほど、美しいものはありません。心すべきことです。

盛岡市からのお知らせ

盛岡市は、平成18年1月の玉山村との合併により人口が30万人を超えたことから、平成20年4月1日の中核市移行に向けて、国・県との調整を進めています。

中核市移行に伴い、今まで県が行っていた保健、福祉、環境などの事務が盛岡市に移譲されることになります。

特に、中核市は、保健所を設置する義務が課せられることから、現在、盛岡市神明町にある旧競馬会館を改修し「(仮称) 盛岡市保健所」を設置することとしております。

保健所を設置することにより、今まで県の「盛

岡保健所」が行っていた「生活衛生営業」や「食品衛生営業」の許可及び監視指導業務が盛岡市に移譲され、盛岡市内の営業者については、「盛岡市保健所」がそれらの業務を行うことになります。

なお、県から許可を受けている方は、そのまま盛岡市の許可を受けたものとみなされます、平成20年4月以降に新規、変更、更新等の手続が必要となる場合は、「盛岡市保健所」で手続きを取ることになりますのでお知らせします。

盛岡市市長公室中核市推進事務局

国民生活金融公庫から

平成19年度融資制度の拡充

「第三者保証人等を不要とする融資」の拡充

経営者やご家族の方などの保証のみでの融資をご希望される方にご利用いただける融資制度です。ご利用にあたっては、「税務申告を2期以上行っていること」および「所得税等を完納していること」が必要です。

■融資限度額の引き上げ

1,500万円 → 2,000万円

■利率の引き下げ

基準利率(※) + 上乗せ利率 **0.9%**

基準利率(※) + 上乗せ利率 **0.65%**

(※)お使いみちやご返済期間によって、異なる利率が適用されます。

「振興貸付の融資制度」の拡充

(注) 生活衛生営業指導センターの発行する「標準営業約款登録営業者であることの証明書」の添付がある場合には運転資金が〔特利A〕となります。

◇振興貸付◇

ご利用にあたっては、振興計画認定組合の長が発行する「振興事業に係る資金証明書」が必要となります。

	設備資金	運転資金
ご融資額	1億5,000万円以内 ～7億2,000万円以内 (業種によって異なります。)	5,700万円以内
ご返済期間	18年以内 (特別な場合20年以内)	5年以内 (特に必要な場合7年以内)
据置期間	2年以内	6ヶ月以内 (特に必要な場合1年以内)
利 率	[特利C] から [基準利率]	[特利A] [基準利率]

※ご返済期間またはお使いみちなどによって利率が異なります。

<お問い合わせは>

国民生活金融公庫

盛岡支店 019-623-4376

一関支店 0191-23-4157

八戸支店 0178-22-6274

ホームページ

<http://www.kokukin.go.jp/>

●人 事 異 動 ●

(敬称略)

○国民生活金融公庫：新任者（3月19日付）

八戸支店次長

佐々木 隆文

一関支店業務課長

今堀 満彦

○国民生活金融公庫：新任者（7月23日付）

一関支店次長

三浦嘉尚

盛岡支店融資課長

佐々木光美

県環境保全課から

19年度の体制は、加藤陽一総括課長、荒谷克己生活衛生・鉱業担当課長、安部隆司（総括）主任主査、小笠原俊明主査、野中靖志主任、熊谷英二主任となっております。

また、各保健所における担当課等は次のとおりとなっております。どうぞ宜しくお願いします。

生活衛生関係についての各保健所お問合せ一覧

保健所名	担当課名	電話番号
盛岡保健所	環境課	019-629-6583
花巻保健所	環境衛生課	0198-22-4921(代表)
〃遠野支所	遠野支所	0198-62-9935
北上保健所	環境課	0197-65-2732(代表)
奥州保健所	環境課	0197-22-2831(代表)
一関保健所	衛生環境課	0191-26-1415(代表)
大船渡保健所	企画環境課	0192-27-9913(代表)
釜石保健所	環境課	0193-25-2702(代表)
宮古保健所	環境課	0193-64-2218(代表)
〃岩泉出張所	岩泉出張所	0194-22-3112
久慈保健所	環境課	0194-53-4987(代表)
二戸保健所	衛生環境課	0195-23-9206(代表)

● センター事務局から ●

◆ 全国大会について ◆

今年度、岩手県内において、理容全国大会が10月21日(日)から、盛岡市の「アイーナ」及び滝沢村の「アピオ」において、また、中華料理全国大会

が11月12日(月)から、花巻市の「ホテル千秋閣」において、それぞれ開催される予定です。全国の組合員の皆様が、もう一度、岩手に足を運びたい、と思っていただけるような大会となりますように祈ります。

◆ 標準営業約款について ◆

昭和54年に制度化された「標準営業約款」は、現在、理・美容、クリーニング、めん類飲食及び一般飲食について定められております。

約款の主な内容は、サービス等の品質の表示や、損害賠償の実施となっておりますが、今年度から

国民金融公庫の低利融資が可能になりましたので、未登録の方はご検討ください。

ちなみに、県内の登録者数は、クリーニング所が79施設(組合員の65.2%)、美容業が742施設(組合員の57.5%)、理容が555施設(組合員の37.4%)となっております。

◆ クリーニング師研修について ◆

平成元年から始まったクリーニング師研修及びクリーニング業務従事者講習も、第7クールを迎えました。今年度は、県南地域在住者を対象として、10月14日(日)に一関市で、11月18日(日)には北上

市で開催することとなりました。

県南地域在住の方で、クリーニング師免許を持っている方やクリーニング所を開設している方には、受講案内が送付されますので積極的に参加してください。

◆ 指導センターの体制について ◆

5月末に、笹森高雄理事、佐藤義正理事、佐藤正範理事が退任され、飲食業組合の渡邊史朗理事長、旅館ホテル組合の澤田克司理事長、及び県中小企業団体中央会の藤村耕人事務局長が理事に選任され、理事の互選により、深澤忠國理事が理事

長に、渡邊史朗理事が副理事長に就任されました。また、伊藤健一専務理事は3月末日をもって退任され、新たに4月から高橋敏美専務理事が事務局長を兼務、若城康平経営指導員が非常勤職員として勤務いたしております。大森洪相談室長と佐藤洋子事務職員は、ますます若々しく元気で頑張っております。

選ぶなら、さくらのS

理容・美容・クリーニング
めん類飲食・一般飲食のSマークは、
3つのSをお約束するマークです。

**理容店、美容店、クリーニング店、
めん類飲食店、一般飲食店の
お店選びはSマーク登録店で！**



厚生労働大臣認可
標準営業約款・Sマーク

Sマークは、厚生労働大臣認可の標準営業約款制度に従って営業しているお店です。このSマークを店頭に表示しているお店なら安心、安全、衛生が保証され、皆様の信頼できるお店選びの大きな目安となります。また万一の場合、事故賠償基準に基づいた補償も受けられます。

Safety=安心であること

Sanitation=清潔であること

Standard=安心であること

11月は、Sマーク標準営業約款普及登録促進月間です。

(財)岩手県生活衛生営業指導センター

盛岡市志家町3-13 岩手県美容会館内 ☎ 019(624)6642

●主催/財団法人全国生活衛生営業指導センター

●後援/厚生労働省

女子プロゴルファー：横峯 さくら

安心のスタンス。

